

Vorwort

Am 13./14. Juni 2003 beschäftigte sich der Konstanzer Arbeitskreis für Sportrecht e.V. auf seiner Frühjahrstagung in Meißen mit dem Thema Sportstätten-Finanzierung und Sportstätten-Vermarktung. Damit griff er Fragestellungen auf, die – nicht zuletzt aufgrund des weitgehenden Rückzugs der öffentlichen Hand aus dem Sportstättenbau – von aktueller Bedeutung für die Praxis sind. Nicht nur der erhebliche Sanierungsbedarf zunehmend veraltender Sportstätten, sondern auch der Wunsch, mit neu zu errichtenden Sportarenen den gestiegenen Anforderungen Rechnung tragen zu können, kennzeichnen die derzeitige Situation. Der vorliegende Tagungsband enthält die aktualisierten Fassungen der in Meißen gehaltenen Vorträge. Sie spiegeln die Sicht der Wissenschaft und der Praxis zu den zentralen Fragen der Finanzierung und der Vermarktung von Sportstätten sowie zu den vergaberechtlichen Problemen beim Sportstättenbau wider.

Düsseldorf und Erlangen, Juni 2004

Martin Schimke, Klaus Vieweg